

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 124 - 14 de marzo de 2025

EDITORIAL

3032 Pogromos en Siria contra la población alauita

El ahora presidente interino de Siria, Ahmad al-Charaa, quien se hacía llamar Abu Mohamed al-Jolani cuando era el segundo personaje más importante en la jerarquía de al-Qaeda, declaró el 9 de marzo: *“Debemos preservar en lo posible la unidad nacional, la paz civil y, si Dios quiere, seremos capaces de vivir juntos en este país en la medida de lo posible.”*

En sólo 3 días, desde el 6 marzo, entre 1 000 y 3 000 personas de la minoría alauita fueron asesinadas en una serie de pogromos, inicialmente en las zonas costeras de Siria y después en otros lugares del país. En la región costera, miles de alauitas buscaron y hallaron refugio en la base aérea rusa de Hmeimin, donde los militares rusos les dieron albergue para salvarlos de las masacres.

Antes del inicio de las matanzas, el nuevo régimen instaurado en Damasco ya multiplicaba las humillaciones y actos de discriminación contra los alauitas. Desde la caída del presidente Bachar al-Assad, gran número de miembros de esa comunidad siria han sido despedidos de sus puestos en la administración pública y enviados a sus casas sin pago de compensaciones.

Los grupos yihadistas se concentran actualmente en la región costera y en Damasco, la capital siria, circunstancia que el ejército turco y las fuerzas que Ankara apadrina en Siria han aprovechado para atacar las ciudades del norte del país.

☞ Los grupos takfiristas –que se dedican a designar y eliminar otros grupos de musulmanes que ellos consideran herejes, como la población alauita– habían sido expulsados de la región de Idlib. Pero no tuvieron dificultades para pasar por los puntos de control del nuevo régimen y llegar hasta la región costera del país con intenciones de liquidar a los “herejes” alauitas.

Después de la caída del presidente Assad, el nuevo régimen exigió que toda la población entregara las armas. Debido a ello, la gran mayoría de la población siria se encuentra actualmente desarmada frente a los miembros de las nuevas fuerzas de seguridad, que se componen de yihadistas, y que cuentan en sus filas numerosos extranjeros, muchos de ellos turcoparlantes, chechenos, uzbekos o tayikos que reciben órdenes de oficiales turcos.

Históricamente, las masacres perpetradas contra la población alauita siempre han sido el preludio de masacres contra la población cristiana (...)

(...) ☞ La comunidad alauita se formó en el siglo IX, alrededor de Muḥamad ben Nusayr al-Namiri (por esa razón los alauitas también son llamados “nusairis”). Según el estudioso francés René Dussaud (1868-1958), los alauitas surgieron como grupo durante la Antigüedad, se convirtieron al cristianismo y posteriormente volvieron al islam, pero sin abandonar del todo su fe anterior, como la creencia en la reencarnación. Esta teoría francesa ha servido de base a los investigadores israelíes.

Los alauitas no practican cultos ni ritos en público y tienen no uno sino tres libros sagrados: su *Fatihah al-Kitab* (catequismo), los *Evangelios* (no la *Biblia*) y el *Corán*. Para los alauitas sólo los principios que se enuncian en esos tres libros pueden ser considerados como revelados.

Durante siglos, los alauitas se vieron reducidos a la esclavitud. Sólo fueron reconocidos como musulmanes por el ayatola iraní Roulah Khomeiny, quien decidió que los demás musulmanes debían ver a los alauitas como sus iguales.

Los alauitas son actualmente el grupo confesional culturalmente más próximo a los europeos en el Medio Oriente, principalmente en cuanto a los derechos de la mujer.

☞ La familia Assad es alauita. El presidente Hafez al-Assad, considerado el padre de la Siria moderna, y su sucesor, su hijo Bachar al-Assad, solían designar sus principales consejeros entre sus conocidos, naturalmente miembros de la comunidad alauita. Pero los altos funcionarios se nombraban sistemáticamente respetando un equilibrio entre las diferentes comunidades que conviven en Siria. Siendo una población muy humilde (esencialmente pobre), los alauitas siempre fueron muy numerosos en el ejército de la República Árabe Siria, donde la carrera militar era particularmente peligrosa y mal pagada, mientras que los demás grupos poblacionales optaban por ocupaciones más gratificantes.

☞ Ahmad al-Charaa afirmó que los pogromos en la región costera comenzaron a causa de una

insurrección organizada allí por el general Ghiath Dalla, el principal colaborador de Maher al-Assad, hermano menor del presidente Bachar al-Assad y comandante de la 4ª división blindada siria, quien se refugió en Irak con miles de sus hombres. De esa manera, el régimen de al-Charaa presenta los pogromos contra los alauitas como una especie de venganza política, a pesar de que la comunidad alauita nunca vinculó su destino al de la familia Assad. Con esta mentira se trata de camuflar lo que parece ser la reactivación de la guerra de religiones surgida en el Medio Oriente desde que los anglosajones comenzaron a utilizar la Hermandad Musulmana para combatir a los soviéticos en Afganistán.

No es ocioso recordar que, en Alemania, los nazis desataron contra los judíos la “*Kristalnacht*” o “Noche de los cristales rotos”, el conocido pogromo de noviembre de 1938, bajo el pretexto de vengar el asesinato de un diplomático alemán en París, hecho que nada tenía que ver con los judíos alemanes.

Aunque el general sirio Ghiath Dalla fundó el mes pasado un “Frente de Resistencia Islámica en Siria”, cercano a los Guardianes de la Revolución iraníes, esa fuerza no es representativa de la comunidad alauita. Lo que sí parece es que ese general logró movilizar a numerosos partidarios de la preservación del Estado laico sirio para atacar con éxito varios puestos de las fuerzas de seguridad de los yihadistas.

☞ La intención de reactivar la guerra religiosa alimentada por los anglosajones podría explicar la considerable cantidad de armas y municiones actualmente en manos de los takfiristas. También se sabe que el Emirato Islámico (Daesh, designado indistintamente como Estado Islámico, EI o ISIS) está reconstituyendo sus fuerzas en la región fronteriza sirio-iraquí.

AMÉRICAS

3033 El nuevo primer ministro de Canadá también es miembro de la Comisión Trilateral

Mark Carney, ex gobernador del Banco de Canadá y también ex gobernador del Banco de Inglaterra, fue designado para presidir el Partido Liberal y será el sucesor del también liberal Justin Trudeau como primer ministro. La prensa canadiense resalta que se trata de una buena elección en el actual contexto de guerra económica entre Estados Unidos y Canadá.

Pero lo más interesante es que Mark Carney, al igual que el primer ministro británico Keir Starmer, es miembro de la Comisión Trilateral, creada por el clan Rockefeller. Además, Mark Carney participó en la última reunión del Grupo de Bilderberg, el club internacional de amigos de la OTAN. Se trata, por consiguiente, de un ferviente seguidor de los intereses del gran capital y del militarismo anglosajón.

3034 Washington rechaza en el G7 una propuesta canadiense contra Rusia

Estados Unidos se opuso, en el seno del G7, a una proposición de Canadá que buscaba crear un grupo de trabajo que se encargaría de perseguir la llamada “flota fantasma” de petroleros rusos.

3035 Entran en vigor los nuevos aranceles estadounidenses sobre las importaciones de acero y aluminio

El 11 de marzo entraron en vigor los nuevos aranceles, de 25%, que la administración Trump había anunciado para todas las importaciones de acero y aluminio, independientemente del país de origen.

En cuanto a las importaciones desde Canadá, nuevamente se mencionó la ineficacia de la aduana canadiense, incapaz de detectar el tráfico de fentanilo hacia Estados Unidos.

Sobre las importaciones desde China, se mencionó una práctica consistente en introducir en Estados Unidos productos chinos a través de varios países, principalmente desde México y Canadá.

3036 La administración Trump suprime las subvenciones federales a la universidad de Columbia

La administración Trump anuló subvenciones federales destinadas a la universidad de Columbia, por un monto de 400 millones de dólares, y decretó la expulsión de Mahmud Khalil, un eminente militante palestino que frecuentaba esa universidad con una *green card* (tarjeta verde) de residente permanente en Estados Unidos. Un juez local suspendió la expulsión de Mahmud Khalil a la espera de otros elementos sobre el caso.

“Sabemos que hay cada vez más estudiantes, en Columbia y en otras universidades a través del país, que se han vinculado a actividades proterroristas, antisemitas y antiestadounidenses y la administración Trump no lo tolerará”, escribió el presidente Trump en su red Truth Social, el 9 de marzo.

La administración Trump estima que la “tarjeta verde” de residente no otorga derechos y que por eso puede expulsar a Mahmud Khalil. Pero la parte contraria señala que Mahmud Khalil no ha violado ninguna ley y que el hecho de respaldar al Hamas palestino no es (todavía) una razón legal válida para negar a alguien el acceso al territorio estadounidense. El secretario de Estado, Marco Rubio, ya anunció que incluirá el apoyo al Hamas entre las justificantes para la negación de acceso a Estados Unidos.

3037 ¿Tiene o no Elon Musk una “función” en la administración Trump?

Según el Departamento de Justicia de Estados Unidos, el multimillonario Elon Musk no dispone de una “función”, desde el punto de vista del Congreso estadounidense, y su poder sería comparable al de la señora Hillary Clinton cuando su esposo, Bill Clinton, era presidente del país.

Elon Musk está siendo objeto de varios procedimientos judiciales, principalmente por haber tenido acceso a las cuentas secretas del Estado federal estadounidense. Los denunciantes esperan obtener la anulación de los despidos de funcionarios decididos por Elon Musk.

3038 El senador Bernie Sanders se enfrenta a la administración Trump

El senador Bernie Sanders, de 83 años, ha decidido encabezar los movimientos que rechazan la administración del presidente Donald Trump. En una manifestación, el senador Sanders declaró: *“Los ciudadanos de este país no permitirán que nos lleven a la oligarquía. No permitirán que Trump nos arrastre al autoritarismo. Estamos dispuestos a luchar. Y vamos a ganar.”*

3039 Primeros avances de la Casa Blanca sobre las criptomonedas

La Casa Blanca hizo su primera reunión sobre las criptomonedas, al día siguiente de la promulgación de un decreto que establece la creación de una reserva nacional estratégica en bitcoins. Pero esa reserva estratégica estadounidense no ha comprado criptomonedas. Sólo se ha limitado a reunir las criptomonedas ya confiscadas con anterioridad por la justicia y que se hallaban en manos de diferentes agencias federales. De esa manera, Estados Unidos ya tendría en su poder 200 000 bitcoins.

3040 ¿Hay que prohibir que los funcionarios utilicen DeepSeek?

En Estados Unidos, los fiscales generales de 21 Estados exhortaron a los congresistas estadounidenses a prohibir el uso de la inteligencia artificial china DeepSeek.

Según el fiscal general del Estado de Montana, Austin Knudsen, quien lanzó la iniciativa en ese sentido, *“DeepSeek es un caballo de Troya del Partido Comunista chino para espiar a nuestro país. Representa un serio riesgo para la seguridad nacional y no debería autorizarse su uso en los aparatos gubernamentales”*.

☞ Canadá, Australia, Corea del Sur y Taiwán ya han bloqueado el acceso de sus internautas a DeepSeek.

Análisis de Red Voltaire

«[¿Está Donald Trump haciendo un control de daños ante el posible derrumbe del “imperio estadounidense”?](#)» por Thierry Meyssan

Desde hace un mes la acumulación de acontecimientos críticos alrededor de Estados Unidos, Ucrania y la Unión Europea está resultando cada vez más difícil de interpretar ya que cada una de las potencias implicadas se empeña en disimular sus cartas. Los dirigentes europeos asumen una posición aparentemente estúpida, asegurando que mantienen su apoyo a los nacionalistas integristas ucranianos mientras que los gobiernos de Estados Unidos y Rusia ya se han puesto de acuerdo sobre la necesidad de restaurar la paz. Pero es posible que las reuniones diplomáticas de muy alto nivel estén sirviendo para escamotear otro asunto: la prevención de una importante crisis económica en Occidente. Washington tiene que aterrorizar a sus aliados para obligarlos a asumir el peso de la deuda estadounidense.

3041 Hunter Biden está arruinado

Hunter Biden, el hijo del ex presidente estadounidense Joe Biden, presentó a un tribunal federal un expediente donde dice estar teniendo dificultades para vender sus obras de arte y otros bienes de gran valor. También afirma que no logra encontrar dónde vivir después de haber perdido, a causa de los incendios en California, la residencia que había alquilado en ese Estado.

Según Hunter Biden, su situación financiera es tan difícil que se ha visto obligado a renunciar al proceso que había iniciado contra un ex ayudante de Donald Trump y dio a entender que podría tener que suspender otros procedimientos de ese tipo.

☞ Los detractores de Hunter Biden afirman que sus supuestas “obras de arte” en realidad

carecen de valor y que sólo lograba venderlas invocando la posición de su padre Joe Biden, primero como vicepresidente de Estados Unidos –durante la administración Obama– y después como presidente.

3042 Los ataques contra concesionarios de Tesla podrían ser considerados como “terrorismo interno”

Después de una ola de actos de vandalismo contra concesionarios de Tesla en Estados Unidos, el presidente Donald Trump anunció que incluirá esos actos en la categoría de “terrorismo interno”. El presidente Trump declaró el 11 de marzo que los actos de vandalismo contra concesionarios de Tesla *“perjudican a una gran empresa estadounidense. Quien perjudica una gran empresa estadounidense (...) tendrá grandes problemas cuando lo agarremos”*.

3043 ¿Quién financia los ataques contra los concesionarios de Tesla?

Varios miembros republicanos de la Cámara de Representantes solicitaron al Departamento de Justicia y al FBI que investiguen para aclarar si un súper PAC (Comité de Acción Política) del Partido Demócrata está implicado financieramente en la ola de ataques contra concesionarios de Tesla registrados últimamente en Estados Unidos.

Al parecer, las asociaciones Troublemakers, Disruption Project, Rise & Resist, Indivisible Project y los Democratic Socialists of America estarían recibiendo financiamiento de ActBlue, el sistema de recolecta de fondos destinados a la campaña electoral de Kamala Harris.

3044 Importante caída de las “Siete Magníficas”

Los índices bursátiles de la mayoría de las “Siete Magníficas” (las 7 empresas estadounidenses que registraron ganancias excepcionales en 2023) han sufrido una fuerte caída desde la investidura del presidente Donald Trump. Las más afectadas son Tesla, con una caída del 50%, y Nvidia, que pierde un 22%. En los casos de

Amazon, Microsoft y Google, las caídas se sitúan entre 10% y 15%.

Esos resultados contradicen las tesis de quienes afirman que la administración Trump es un engendro de los multimillonarios estadounidenses y que está al servicio de esos personajes.

3045 Dudas sobre las cifras de expulsiones de migrantes en Estados Unidos

Actuales responsables de la Immigration and Customs Enforcement (ICE) afirman que la administración Trump ha falsificado significativamente las estadísticas sobre las expulsiones de migrantes desde el inicio de su gestión ya que ha contabilizado los arrestos de migrantes como expulsiones.

Durante los 50 primeros días de la administración Trump se han registrado 32 809 expulsiones, casi tantas como durante todo el año 2024. Esa cifra, muy lejana de los temores que los políticos demócratas habían expresado, incluye las expulsiones de 1 155 personas identificadas como pandilleros y de 39 elementos considerados terroristas.

A la luz de esas cifras, la política migratoria de la administración Trump parece mucho menos indiscriminada de lo que se temía.

3046 Estados Unidos podría anular toda su reglamentación sobre las emisiones de gases de efecto invernadero

El administrador de la United States Environmental Protection Agency (EPA), Lee Zeldin, ha llamado a una revisión de 31 reglas, planes y reglamentaciones de la era Obama que supuestamente debían reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

👉 El Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (GIEC) atribuye el calentamiento climático a la actividad humana. Antes de entrar en el mundo de la política, el hoy ex presidente estadounidense [Barack](#)

[Obama había redactado, a pedido de Al Gore – vicepresidente de Estados Unidos bajo la administración Clinton–, los estatutos de la Bolsa del carbono](#), con sede en Chicago. Ya en el poder, Al Gore y Barack Obama maniobraron para elevar la tesis del GIEC a la categoría de “conocimiento científico” demostrado e indiscutible.

Pero el GIEC no es un grupo de científicos sino un grupo de funcionarios gubernamentales entre los que hay algunos científicos y la argumentación del GIEC corresponde a la misión que le fue asignada en el momento de su creación, por iniciativa de Margaret Thatcher, entonces jefa del gobierno británico. Esa misión era desacreditar el uso del carbón en la generación de energía y favorecer la energía nuclear. Por cierto, las observaciones del GIEC pasan por alto el enfriamiento comprobado del océano Pacífico.

Hoy en día, la Academia de Ciencias de la Federación Rusa propone una interpretación alternativa de los datos utilizados por el GIEC. Según esa interpretación, las variaciones climáticas no son provocadas por los gases de efecto invernadero sino por la rotación de los planetas y las explosiones solares. El GIEC nunca se ha tomado el trabajo de discutir esta teoría alternativa

3047 Proceso judicial contra Greenpeace

En 2019, la compañía estadounidense Energy Transfer inició procedimientos legales contra las entidades de Greenpeace (Greenpeace International, Greenpeace USA y el Greenpeace Fund) acusándolas de intrusión, daños materiales, difamación, injerencia delictiva y conspiración tendientes a detener la construcción del oleoducto Dakota Access.

Desde abril de 2016, miles de manifestantes se habían concentrado en los terrenos destinados a la construcción del Dakota Acces, cerca de la reserva de amerindios siux de Standing Rock. Aunque las manifestaciones eran de carácter pacífico, los participantes cometieron actos de vandalismo contra el material de la compañía,

sabotearon la tubería, provocaron incendios, amenazaron a los obreros y hubo enfrentamientos entre los manifestantes y la policía.

Actualmente, la parte demandante reclama a las entidades de Greenpeace 300 millones de dólares por daños y perjuicios.

El Dakota Express entró en funcionamiento en junio de 2017, garantizando el flujo de petróleo crudo de la región de Bakken, en Dakota del Norte, hacia una terminal petrolera en Patoka, en el Estado de Illinois, sin atravesar la reserva siux.

EUROPA

3048 El presidente de Francia reunió 31 jefes de estados mayores en París

Treinta y un jefes de estados mayores se reunieron en París, el 11 de marzo, en presencia del presidente de Francia, Emmanuel Macron, en el marco de un encuentro de 3 días denominado [Paris Defence and Strategy Forum](#) (PDSF) y dedicado a la discusión de cuestiones estratégicas. El Pentágono estadounidense no estuvo representado en ese encuentro.

Los debates se realizaron en 11 salas diferentes y alrededor de 3 temas.

- “¿Qué alianzas? Arquitecturas y cooperaciones en materia de defensa y seguridad”;
- “¿Para qué tipo de mundo? Desafíos regionales y geopolíticos”;
- “¿Y con qué medios? Capacidades y herramientas a la disposición de los ejércitos”.

3049 El ex presidente francés Francois Hollande denuncia la política del presidente Donald Trump

Al participar como invitado en el programa de televisión *Grand Jury RTL-Le Figaro-M6-Public Sénat*, el ex presidente de Francia, Francois Hollande, se refirió al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en los siguientes términos: “*Un aliado es alguien que condena al agresor. Un aliado es quien acude en ayuda del agredido. Un*

aliado es alguien que comparte el esfuerzo del continente europeo, no quien se aparta de esa solidaridad. Un aliado no vota con Corea del Norte y con Rusia una resolución en contra de los europeos.”

El ex presidente Hollande también comentó la reciente alocución de su sucesor, el presidente Emmanuel Macron: *“El papel del presidente de la República es llamar a la unidad. La patria no es simplemente participar en una operación militar, es lo más importante que tenemos que defender, es la democracia, las libertades, el pluralismo (...) Cada ciudadano debe sentir que tiene esa misión.”*

3050 El discurso de un senador francés contra Donald Trump se hace viral

En un discurso ante el Senado de Francia el 5 mayo, el senador Claude Malhuret declaró: *“Washington se ha convertido en la corte de Nerón. Un emperador pirómano, cortesanos sumisos y un bufón consumidor de ketamina encargado de depurar la función pública [referencia a Elon Musk]. Es dramático para el mundo libre, pero en primer lugar es dramático para Estados Unidos. En la Oficina Oval, el tipo que se las arregló para evitar el servicio militar [Donald Trump] daba lecciones de moral al héroe de guerra Volodimir Zelenski. Nadie pisoteó nunca la Constitución estadounidense, emitió tantos decretos ilegales, revocó a los jueces que podían ponerle obstáculos, destituyó de un plumazo el estado mayor militar, debilitó todos los contrapoderes y tomó el control de las redes sociales. No es una deriva iliberal, es un inicio de confiscación de la democracia. Recordemos que bastaron un mes, 3 semanas y 2 días para echar abajo la República de Weimar y su Constitución.”*

Los medios audiovisuales estadounidenses cercanos al Partido Demócrata reprodujeron inmediatamente el video del discurso de este senador francés.

☞ Claude Malhuret es senador por el departamento francés de Allier y miembro del grupo Les Indépendants-République et territoires, fue presidente de Médicos Sin Fronteras (MSF) y durante el primer gobierno de cohabitación del presidente Francois Mitterrand fue secretario de Estado para los Derechos Humanos (1986-1988).

3051 Francia reconoce que maltrata a los presos en sus posesiones de la Guayana francesa y Guadalupe

Ante la publicación, el 12 de marzo, de un [informe](#) acusatorio del Comité para la Prevención de la Tortura del Consejo de Europa (CPT), las autoridades de Francia se comprometieron a tomar medidas para poner fin a los tratamientos humanos y degradantes que se practican en las cárceles de la Guayana francesa y de la isla de Guadalupe, dos posesiones de Francia en la región del Caribe.

La sobrepoblación de las cárceles francesas en esos dos “territorios de ultramar” sobrepasa a menudo el 225%. El calor y la humedad propios de esos territorios agrava, según el informe, el ambiente de violencia exacerbada que caracteriza esas instalaciones carcelarias, donde los inspectores del CPT vieron presos encadenados al suelo.

☞ En general, las condiciones de vida son cada vez peores en las posesiones francesas, tanto en Mayotte y Nueva Caledonia, como en la Guayana francesa y en la isla de Guadalupe. Lo que sucede actualmente en las cárceles de Francia en esos territorios es totalmente inadmisibles y pone ampliamente en entredicho el “derecho” de Francia a la “posesión” de esos territorios.

3052 En Bélgica, los estudiantes de medicina de la región de Flandes recibirán una formación en medicina de guerra

Las universidades de la región de Flandes, en Bélgica, impartirán a sus estudiantes formaciones para la práctica de la medicina de guerra. Se mencionan desde un curso facultativo hasta la proposición de una maestría adicional. La cuestión de la resiliencia en tiempo de guerra se abordará también en la formación de otros profesionales del sector de la salud, como la enfermería y los cuidados de rehabilitación física. Los ajustes para esos tipos de formación comenzarán a realizarse desde el próximo año escolar.

3053 La justicia italiana condena el gobierno nacional por su trato a los migrantes

El Tribunal de Apelaciones de Italia condenó el gobierno italiano a pagar daños y perjuicios a los migrantes eritreos recogidos en el Mediterráneo a los que el político Matteo Salvini prohibió desembarcar en Italia cuando era ministro del Interior.

3054 Alemania quiere enviar migrantes afganos a Ucrania para que luchen allí junto a los neonazis

El gobierno alemán de transición propuso a 2 300 migrantes afganos, ya condenados por haber cometido diversos delitos, escoger entre ser renviados de regreso a Afganistán o ser enviados a Ucrania para luchar en los batallones de los nacionalistas integristas ucranianos – seguidores de los colaboradores nazis ucranianos Dimitro Dontsov y Stepan Bandera, cuyos hombres lucharon junto a las tropas de Hitler durante la Segunda Guerra Mundial.

Algunos expertos alemanes han denunciado esta política ya que, según estiman, existe un grave riesgo de que, después de haber recibido la formación militar que imparte la OTAN, esos elementos afganos se vuelvan en contra de Alemania.

3055 Polémica entre el ministro de Exteriores de Polonia y Elon Musk

Radoslaw Sikorski, ministro de Exteriores de Polonia y vocero oficioso de la OTAN, afirmó que Ucrania ya no podrá contar con los servicios de Starlink, lo cual afectará gravemente las comunicaciones militares de ese país. Después de sus declaraciones, varios ejércitos europeos han comenzado a plantearse la posibilidad de utilizar en lo adelante el sistema europeo EutelSat.

El propietario y fundador de Starlink, Elon Musk, respondió a las afirmaciones del ministro polaco: “¡Cállate hombrecito! Ustedes pagan una

fracción ínfima del costo [de Starlink]. Y no hay sustituto para Starlink.”

El jefe de la diplomacia estadounidense, Marco Rubio, también respondió al ministro de Exteriores de Polonia: “*Y agradezca usted, porque sin Starlink Ucrania ya habría perdido esta guerra hace mucho tiempo y los rusos ya estarían en la frontera de Polonia.*”

☞ El sistema europeo EutelSat dispone de unos 50 grandes satélites de comunicación que permiten la difusión de numerosos canales de televisión. Starlink cuenta con una constelación de 6 300 pequeños satélites dedicados al servicio de internet.

3056 La presidente de la Comisión Europea afirma que la administración Trump amenaza la democracia, la libertad y el Estado de derecho

La presidente de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, anunció el 9 de marzo que reunirá próximamente un *Security College*, o “Colegio de Seguridad”, en cuyo marco los 27 comisarios europeos debatirán sobre los desafíos de seguridad que se plantean a la Unión Europea.

La seguridad exterior e interior, la energía, la defensa, la investigación, el comercio internacional y las injerencias extranjeras serán objeto de los debates en el seno del *Security College* anunciado por la señora von der Leyen. Esa nueva estructura de la Unión Europea se reunirá cada vez que se considere necesario.

Al ser interrogada sobre las relaciones de la Unión Europea con la administración Trump, Ursula von der Leyen afirmó que los valores fundamentales de la UE –la democracia, la libertad y el Estado de derecho– están “*en peligro*”.

3057 Respuesta de la Unión Europea a los nuevos aranceles estadounidenses

La Unión Europea aplicará, a partir del 1° de abril, una serie de aranceles a los productos importados desde Estados Unidos, en respuesta

a los nuevos aranceles de la administración Trump a los productos europeos.

3058 División en el Consejo Europeo sobre la cuestión ucraniana

Los dirigentes de los 27 países miembros de la Unión Europea se comprometieron el 6 de marzo, durante un Consejo Europeo realizado en Bruselas en presencia de Volodimir Zelenski, a acelerar sus gastos e inversiones en el sector de la defensa, ante la “amenaza rusa” y el cambio de la política estadounidense sobre la defensa de sus aliados europeos.

Según el Consejo Europeo es necesario *“continuar incrementando de manera sustancial los gastos dedicados a la seguridad y la defensa de Europa”*.

Sin embargo, la jefa del gobierno de Italia, Giorgia Meloni, declaró que está luchando por *“evitar que recursos de los fondos de la política de cohesión sean desviados forzosamente hacia los gastos de defensa”*. La señora Meloni declaró también: *“Enviar [a Ucrania] tropas europeas, sin precisar cuáles –francesas, británicas u otras– es la solución más compleja y probablemente la menos eficaz. Ya lo he dicho y repetido. Y también he excluido la posibilidad de que soldados italianos sean enviados en ese marco.”*

El primer ministro de Hungría, Viktor Orban, se negó a firmar el texto final de este Consejo Europeo por considerar que el apoyo militar y financiero a Ucrania no es aceptable bajo su forma actual.

3059 El Tribunal Europeo de Derechos Humanos descarta definitivamente la denuncia presentada por el candidato excluido de la elección presidencial en Rumania

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) rechazó definitivamente, el 6 de marzo, el recurso que el candidato a la elección presidencial rumana Calin Georgescu le había presentado en diciembre, cuando el Tribunal Constitucional rumano anuló la primera vuelta de la elección, que el propio Georgescu había ganado sorpresivamente.

3060 El Consejo de Europa intima Rusia a considerar la península de Crimea como una región ucraniana ocupada

Invocando un veredicto del Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH), el Comité de ministros del Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo de la UE] llamó las autoridades rusas a restablecer inmediatamente la aplicación de las leyes de Ucrania en la península de Crimea, a detener todas las prácticas administrativas consideradas contrarias a la Convención Europea de Derechos Humanos (CEDH), a liberar todos los presos políticos, soldados, civiles y periodistas ucranianos y a poner fin a la discriminación étnica contra los tártaros de Crimea.

☞ Como la cuestión de los niños ucranianos supuestamente secuestrados y retenidos en Rusia, este nuevo “caso” demuestra que el Consejo de Europa y Moscú están enfrascados en un diálogo de sordos. Rusia renunció a seguir siendo miembro del Consejo de Europa y de su órgano judicial (el TEDH). Rusia aceptó la adhesión de la península de Crimea, solicitada por la población de Crimea mediante un referéndum popular. No existe por consiguiente absolutamente ninguna razón que obligue las autoridades rusas a aplicar las leyes de Ucrania en un territorio que Rusia no ocupa militarmente, sino que ha sido anexado a pedido de la población local.

3061 Estados Unidos y Ucrania conversan en Arabia Saudita

- Una delegación estadounidense encabezada por el secretario de Estado, Marco Rubio, se reunió el 11 de marzo en Yedda (Arabia Saudita) con una delegación ucraniana encabezada por Volodimir Zelenski para *“definir un marco para un acuerdo de paz y un alto al fuego inicial”* en el conflicto ucraniano.

Según el *Financial Times*, la delegación ucraniana, que incluía al jefe de la administración presidencial, Andry Yermak; al ministro de Exteriores, Andrii Sybiha; y al ministro de Defensa, Rustem Umerov, tenía

como objetivo convencer a la parte estadounidense de que Washington debía revocar su decisión de interrumpir la ayuda militar a Ucrania y la entrega de datos de inteligencia.

Según *The Economist*, los ucranianos tenían intenciones de solicitar que sus intereses se “tuviesen en cuenta”, o sea que se considere inaceptable todo acuerdo que limite su capacidad de rearme, que imponga a Kiev reconocer como rusos los territorios ahora bajo control ruso o que implique concesiones de carácter interno, como el reclamo ruso de desnazificar Ucrania y de realizar elecciones en el país.

Según el comunicado final del encuentro, donde Estados Unidos estuvo representado también por el consejero de seguridad nacional Mike Waltz y el enviado del presidente Trump para el Medio Oriente Steven Witkoff, la parte ucraniana se declaró dispuesta a aceptar un alto al fuego total –anteriormente Kiev proponía un alto al fuego aéreo y naval, pero no terrestre– de 30 días.

El comunicado final no contiene más precisiones.

La parte estadounidense anunció que reanudará la entrega de armas y de datos de inteligencia a Ucrania, pero no precisó si esos datos tendrían que ver sólo con las operaciones en Ucrania o incluirían las operaciones ucranianas en Rusia.

- Mientras se hallaba en Arabia Saudita, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, viajó a Riad, donde fue recibido por el príncipe heredero, Mohamed ben Salman.

- Rusia no respondió de inmediato a la propuesta de alto al fuego, pero intensificó sus operaciones en la región rusa de Kursk, invadida por Ucrania. El presidente Vladimir Putin incluso visitó esa región rusa, donde las tropas de Ucrania están retirándose precipitadamente ante la durísima ofensiva del ejército ruso. Se cree que Rusia sólo emitirá su respuesta final a

la propuesta de alto al fuego cuando sus fuerzas hayan liberado totalmente el *oblast* ruso de Kursk.

Por su parte, las fuerzas armadas ucranianas atacaron Moscú con cientos de drones.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora

en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3062 El FSB frustra un atentado contra el arzobispo ortodoxo Tijon

El Servicio Federal de Seguridad (FSB) de Rusia anunció, el 28 de febrero, haber desmantelado “un atentado planificado por los servicios especiales ucranianos contra el arzobispo metropolitano Tijon de Simferopol y Crimea”.

El arzobispo ortodoxo Tijon es un cineasta que llegó a ser el vicario occidental de Moscú. Se dice que es el confesor del presidente ruso Vladimir Putin.

3063 Detalles sobre las conversaciones ruso-estadounidenses de Estambul

La delegación de Rusia a las conversaciones ruso-estadounidenses realizadas en Estambul, el 27 de febrero, estuvo encabezada por el director del Departamento de Norteamérica del ministerio de Exteriores, Alexander Darchiey. La delegación estadounidense estuvo dirigida por la subsecretaria de Estado para Rusia y Eurasia, Sonata Coulter.

Las partes abordaron la resolución de los diferendos financieros y patrimoniales que afectan sus respectivas misiones diplomáticas, lo cual incluye la restitución de 6 propiedades rusas incautadas por Estados Unidos entre 2016 y 2018.

La parte rusa propuso la reanudación de los vuelos directos entre Estados Unidos y la Federación Rusa y la parte estadounidense aprobó la nominación de un nuevo embajador ruso en Washington.

3064 El fin del asedio de Leningrado será proclamado “Día de la Gloria Militar”

El presidente Vladimir Putin presentó a la cámara baja del parlamento ruso un proyecto de ley que proclamaría la celebración del fin del asedio alemán sobre Leningrado, el 9 de agosto de 1944, como “Día de la Gloria Militar”.

El asedio de Leningrado por las tropas del III Reich costó al pueblo soviético 1 800 000 vidas, incluyendo las de cerca de un millón de civiles, muertos de hambre y de enfermedad durante el bloqueo de la ciudad.

3065 Conversación telefónica entre los jefes de los servicios de inteligencia de Rusia y Estados Unidos

El director del Servicio de Inteligencia Exterior (SVR) de Rusia, Serguei Narichkin, y el director de la CIA estadounidense, John Ratcliffe, sostuvieron una conversación telefónica el 11 de marzo, después de las conversaciones ruso-estadounidenses realizadas en Yedda (Cf. VAI 3061).

ÁFRICA

3066 Angola organiza negociaciones directas entre la República Democrática del Congo (RDC) y el M23

La presidencia de Angola anunció el 11 de marzo: *“Después de la breve visita de trabajo de Su Excelencia Félix Tshisekedi en Luanda, la parte angolana, como mediadora en el conflicto que afecta el este de la República Democrática del Congo, establecerá contactos con el M23, con el fin de que delegaciones de la RDC y del M23 procedan a negociaciones directas que tendrán lugar en Luanda en los próximos días, con vista a negociar una paz definitiva en ese país hermano.”*

Hasta ahora, la RDC había exigido como condición previa a toda negociación la retirada total del M23 de las zonas que ocupa en el territorio nacional de ese país.

ASIA

3067 Israel corta el suministro de electricidad a la franja de Gaza

El ministro de Energía de Israel, Eli Cohen, firmó un decreto que ordena cortar el suministro israelí de electricidad a la franja de Gaza. La electricidad que Israel suministra a ese territorio palestino sirve fundamentalmente para mantener en funcionamiento una instalación de tratamiento de agua.

La relatora especial de la ONU para los territorios palestinos, Francesca Albanese, llamó inmediatamente la atención sobre las consecuencias de la medida de Israel: *“No está funcionando ninguna estación de tratamiento de aguas. Por consiguiente, no hay agua potable.”*

3068 Negociaciones secretas entre Estados Unidos y el Hamas

El enviado especial del presidente estadounidense Donald Trump para la liberación de los rehenes retenidos en Gaza, Adam Boehler, sostuvo una ronda de negociaciones directas con el Hamas en Qatar. Es la primera vez, desde 1997, que Washington trata directamente con una organización que califica de “terrorista”. Se ignora cuándo comenzaron esos contactos, cuya [revelación](#) al público por el sitio web *Axios* provocó cólera en el gobierno del primer ministro israelí Benjamin Netanyahu.

Las conversaciones entre Washington y el Hamas giraron alrededor del rehén israelo-estadounidense Edan Alexander y la entrega de los cuerpos de otros 4 rehenes que también ostentaban la nacionalidad estadounidense y que fallecieron en Gaza. Pero también se discutió una propuesta del Hamas, que estaría dispuesto a abandonar la escena política a cambio de que Israel reabra el acceso a la franja

de Gaza. Desde el 2 de marzo, Israel bloquea la entrada de ayuda humanitaria a la franja de Gaza y el suministro de combustible en el marco de un plan de presión máxima. El Hamas propone además una tregua de 5 a 10 años.

Si bien el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, se abstuvo de hacer un escándalo luego de la revelación sobre los contactos secretos entre Washington y el Hamas, su confidente Ron Dermer, ministro de Asuntos Estratégicos y miembro del grupo de presión de Natan Sharansky, fue mucho menos discreto. Concretamente, Dermer consideró escandaloso que Estados Unidos negociara la cantidad de presos palestinos que serían liberados de las cárceles israelíes a cambio de la liberación del rehén estadounidense.

El enviado especial del presidente Trump respondió secamente, a través del canal 13, que Estados Unidos no es un agente de Israel. En su declaración a la televisión israelí, el enviado de Donald Trump recalcó: *“Creo que hay suficientes elementos para alcanzar un acuerdo entre lo que quiere y ha aceptado el Hamas y lo que quiere y ha aceptado Israel.”*

3069 Las fuerzas armadas de Israel atacan las mezquitas de Nablus, en Cisjordania

En la madrugada del 7 de marzo, las fuerzas armadas israelíes atacaron 6 mezquitas en la ciudad palestina de Nablus (Cisjordania). Desde la acción palestina del 7 de octubre, las fuerzas armadas de Israel y los colonos judíos han matado 930 palestinos y herido a otros 7 000 en la Cisjordania ocupada.

En julio de 2024, la Corte Internacional de Justicia (CIJ) señaló que la prolongada ocupación israelí en los territorios palestinos es ilegal y exigió la evacuación de todos los asentamientos ilegales de colonos israelíes en Cisjordania y en el este de Jerusalén.

3070 Francia organizará una conferencia de donantes para Líbano

Francia va a organizar una conferencia de donantes para la reconstrucción de Líbano. La preparación de esa conferencia ya está en manos del ex ministro francés de Exteriores Jean-Yves Le Drian y de la actual directora general para la globalización en el ministerio de Exteriores de Francia, Anne Grillo, ex embajadora de Francia en Líbano.

Estados Unidos anunció que favorecerá las iniciativas tendientes a reconstruir Líbano después de la reciente agresión israelí, pero que no aportará financiamiento. El Banco Mundial estima que se necesitarán 11 000 millones de dólares para la reconstrucción en Líbano.

3071 Los mercenarios kurdos de Estados Unidos se integrarán al nuevo régimen sirio

El ex número 2 de Daesh y ahora presidente interino proclamado en Siria, Ahmad al-Charaa, quien antes se hacía llamar Abu Mohamed al-Jolani, anunció el 10 de marzo haber alcanzado un acuerdo que “integra” al Estado sirio las instituciones civiles y militares dependientes de la “administración autónoma kurda” en el norte y el este de Siria.

☞ Este acuerdo se produce 2 semanas después del llamado del líder histórico del Partido de los Trabajadores de Kurdistán (PKK), Abdullah Ocalan, a que esa organización renuncie a la lucha armada.

☞ La “administración autónoma kurda” era en realidad un protectorado estadounidense destinado a camuflar la presencia ilegal de tropas de Estados Unidos en suelo sirio. Pero esa ficción se ha hecho inviable desde que Washington dio a conocer su intención de retirarse de Siria y Ocalan la privó de su retórica independentista. Los miembros de Daesh cuya custodia Estados Unidos había confiado a sus mercenarios kurdos de las “Fuerzas Democráticas Sirias” (FDS) han sido liberados paulatinamente.

Ahora la cuestión fundamental es saber qué va a pasar con los pozos de petróleo que se hallan bajo el control de las FDS —una mitad de los ingresos provenientes de la venta ilegal de ese petróleo quedaba en manos de los jefes kurdos de las FDS mientras que la otra mitad se destinaba a la CIA, que financiaba así sus operaciones secretas, a espaldas del Congreso de Estados Unidos.

El texto del acuerdo firmado por el jefe del nuevo régimen de Damasco y el jefe kurdo de las FDS sólo menciona ciertos principios generales y tampoco especifica qué pasará con la “zona autónoma” kurda, que la prensa occidental denominaba como “Rojava”.

☞ Numerosas fuentes indican que Israel trata de empujar a los kurdos y a los drusos sirios a declararse independientes de Siria. De hecho, hace más de 70 años que Israel mantiene buenas relaciones con los kurdos iraquíes y los drusos de Israel son los únicos musulmanes autorizados a prestar servicio en el ejército israelí. Por el contrario, Israel ve con desconfianza a las otras minorías que cohabitan en Siria, como los alauitas y los cristianos.

3072 El movimiento yemenita Ansar Allah reanuda sus acciones de apoyo a los civiles palestinos

El movimiento yemenita Ansar Allah anunció el 8 marzo que, si Israel no restablecía en 4 días el ingreso de la ayuda humanitaria a la franja de Gaza, los combatientes de Ansar Allah reanudarían sus acciones contra todo barco israelí que transite por las aguas del Mar Rojo, el Golfo de Adén, el estrecho de Bab el-Mandeb y el Mar de Arabia. Ese ultimátum expiró el 12 de marzo.

Mientras Israel mantuvo su guerra contra la población de la franja de Gaza, después de la acción de la resistencia palestina realizada el 7 de octubre de 2023, el movimiento yemenita Ansar Allah atacó con misiles y drones más de 100 barcos mercantes vinculados a intereses israelíes, hundiendo 2 de los buques atacados. Cuatro marinos murieron durante los ataques.

3073 Arabia Saudita se impone como negociador en el escenario internacional

Después haber sido considerado un paria, en el momento del asesinato del periodista y miembro de la Hermandad Musulmana Jamal Khashoggi, el reino de Arabia Saudita ha logrado alcanzar la categoría de potencia mediadora en el conflicto ucraniano. Arabia Saudita sigue así los pasos de su vecino, Qatar, que ha logrado imponerse como mediador en Sudán, Afganistán, Irán, Venezuela y en el marco del conflicto israelo-palestino.

El cambio en la imagen de Arabia Saudita tuvo lugar desde que el reino puso fin a su agresión contra Yemen y gracias a la fundación de la “Alianza Mundial por la Creación de un Estado Palestino”.

3074 El presidente de Estados Unidos confirma negociaciones secretas con Irán

El presidente estadounidense Donald Trump aseguró el 9 de marzo que su administración está “*a punto de finalizar*” un acuerdo nuclear con Irán, acuerdo que, según él, podría anunciarse en sólo días.

Según el presidente Trump: “*Tenemos días interesantes por delante. Es todo lo que puedo decir.*”

Seguidamente dijo: “*Estamos en los toques finales con Irán. Será un periodo interesante y veremos qué sucederá.*”

Sin embargo, Irán no ha confirmado que haya recibido la carta cuyo envío mencionó el presidente Trump en su reciente discurso ante el Congreso estadounidense.

3075 Ataque terrorista en Pakistán

El Ejército de Liberación de Baluchistán atacó un tren en Pakistán e hizo prisioneros a todos sus pasajeros. La posterior intervención de las fuerzas de seguridad pakistaníes degeneró en un baño de sangre. Treinta y tres rebeldes, 20 soldados y 21 rehenes murieron en la operación.

También se contabilizaron 17 heridos y 400 rehenes fueron liberados.

3076 Acercamiento entre los Estados del Valle de Ferganá

El presidente de Tayikistán, Emomali Rahmon, viajó en Biskek, la capital de Kirguistán. La visita, que se desarrolló el 12 y el 13 de marzo, tuvo lugar después de que ambos países alcanzaran un arreglo y un acuerdo definitivo sobre el trazado de sus fronteras. Ahora se prevé la realización de una cumbre trilateral que reunirá a los presidentes de Kirguistán, Tayikistán y Uzbekistán en la ciudad de Juyand (Tayikistán) el 31 de marzo.

Rompiendo con la política conflictual de su predecesor Islam Karimov, fallecido en 2016, el actual presidente de Uzbekistán, Shavkat Mirziyoyev, ha adoptado la cooperación regional como prioridad de su administración.

3077 Sorpresivo arresto del ex presidente de Filipinas

El ex presidente de Filipinas, Rodrigo Duterte, fue arrestado sorpresivamente, el 11 de marzo, en virtud de una orden internacional de arresto emitida por la Corte Penal Internacional (CPI).

El ex presidente Duterte está acusado de crímenes contra la humanidad, supuestamente cometidos durante su campaña nacional contra el tráfico de drogas. Según las acusaciones, el ex presidente habría ordenado ejecuciones extrajudiciales contra más de 6 000 traficantes de droga y la eliminación de al menos otras 6 000 personas. Su hija, Sara Duterte, fue electa vicepresidenta del país junto al actual presidente, Ferdinand Marcos Jr. Desde la elección presidencial, se ha iniciado una disputa entre ambos dirigentes, aunque Sara Duterte sigue ocupando la vicepresidencia.

Se anunció que el ex presidente Rodrigo Duterte sería trasladado rápidamente a La Haya (Países Bajos), donde tiene su sede la CPI.

Dado el hecho que Filipinas no es miembro de la CPI, el arresto del ex presidente Duterte parece más bien motivado por la enconada disputa entre su familia y el clan Marcos.

3078 Respuesta de China a los aranceles canadienses sobre sus vehículos eléctricos

En agosto de 2024, Canadá había anunciado un arancel del 100% sobre todos los vehículos eléctricos de fabricación china y otro arancel, de 25%, sobre las importaciones de productos de acero y aluminio procedentes de China.

En respuesta, la Comisión de Tarifas Aduanales del Consejo de Negocios de la República Popular China, ha anunciado la imposición de un arancel del 100% a las importaciones de aceite de colza, de turtós y de granos canadienses y un arancel de 25% a las importaciones de carne de puerco canadiense.

El 10 de marzo, el ministerio chino de Exteriores anunció a través de su portavoz Mao Ning: *“Despreciando las repetidas indicaciones de China, Canadá ha insistido en la adopción de medidas restrictivas discriminatorias contra ciertas importaciones desde China. Eso viola gravemente las reglas de la OMC [la Organización Mundial del Comercio], perturba el orden comercial normal y afecta gravemente los derechos e intereses legítimos de China. Por consiguiente, las contramedidas que adopta China son plenamente necesarias, justificadas, razonables y legales.”*

3079 China desarrolla radares de cuarta generación

Un [informe](#) del China Aerospace Studies Institute de la Fuerza Aérea de Estados Unidos (US Air Force o USAF) afirma que el Ejército Popular de Liberación (las fuerzas armadas de la República Popular China) está desarrollando nuevos radares de cuarta generación capaces de detectar cualquier tipo de aeronave, incluso los aviones estadounidenses considerados furtivos.

Aunque se trata de equipamiento militar puramente defensivo, la fuerza aérea de Estados Unidos ve los nuevos radares chinos como una amenaza para sus operaciones en la región Indo-Pacífico.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org. 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#).